
f



2

DIRECTEUR GÉNÉRAL
Ibrahima Koné

Tél: 664 63 32 12 / 624 94 45 99
konesayon1@gmail.com

DIRECTRICE GÉNÉRALE ADJOINTE
Mame Fatoumata Diallo

Tél: 623 49 01 30  randasylla17@gmail.com
REDACTEUR EN CHEF

REDACTEUR EN CHEF ADJOINT
Amadou Kendessa Diallo

Tél: 622 48 10 45 kenssa2@gmail.com
SECRETAIRE GENERAL

Lancinè Camara
Tél: 622 34 17 77  lacicama@gmail.com

RUBRIQUE CULTURE  & SPORTS
Dinah Salifou Soumah

Tél: 628 36 43 56
RUBRIQUE ÉCONOMIE

Lansana Sarr
Tél: 628 97 19 33  sarrlansana93@gmail.com

RUBRIQUE INTERNATIONALE
Jean Marie Morgan

Tel : 622 26 97 26  morgan1535@gmail.com

RESPONSABLE SITE WEB
Youssouf Hawa Kéïta Tél : 622 28 54 00

CHEF SERVICE FABRICATION
Abdoulaye Alsény Bangoura

Tél: 664 00 44 47  abalbangou@gmail.com
CHEF SAF

Aïssata Bilivogui
Tél: 622 55 61 42

CHEF SERVICE COMMERCIAL
Amara Sylla  Tél: 628 80 71 88

BP: 191 Conakry, République de Guinée
E-mail: horoya1958@gmail.com  Siège: Boulbinet - C. de Kaloum

Actualité

HOROYA - Quotidien national N°8275 du lundi 14 octobre 2024

La fin des travaux
de construction du
nouveau siège du
Ministère à Koloma
marque un pas im-
portant dans
l’amélioration des
conditions de tra-
vail au départe-
ment de l’informa-
tion et de la Com-
munication.  Cela
symbolise égale-
ment la volonté
ferme de M. le Mi-
nistre Fana
SOUMAH à mener
à bien les différents
chantiers et plus
globalement la
mission qui lui a
été confiée par le Pré-
sident de la Républi-
que Gl Mamadi
DOUMBOUYA.

A ses côtés, l’en-

Sur les 153
e n s e i g n a n t s -
chercheurs, 50 sont
guinéens et 103
viennent de pays
partenaires tels que le
Bénin, le Burkina Faso,
le Cameroun, la Côte
d’Ivoire, la France et le
Sénégal. L’objectif est
de renforcer les
capacités des

Cérémonie d’intégration de 153 nouveaux enseignants chercheurs
Le Premier Ministre Amadou Oury BAH, accompagné du ministre de l’Enseignement Supérieur, de la Recherche Scientifique et
de l’Innovation, Alpha Bacar Barry a présidé ce samedi, à l’université Gamal, une cérémonie d’intégration de 153 nouveaux
enseignants-chercheurs, titulaires de doctorats (PhD), au sein des institutions d’enseignement supérieur du pays.

universités guinéennes
en matière de
recherche et de
formation. Cette
initiative s’inscrit dans
la vision du Président
de la République, le
Général de corps
d’armée Mamadi
Doumbouya, visant à
transformer le système
éducatif national.

Dans son discours,
le Premier ministre
Amadou Oury Bah a
exprimé sa profonde
satisfaction quant à
l’intégration de ces
n o u v e a u x
e n s e i g n a n t s -
c h e r c h e u r s ,
soulignant leur rôle
crucial dans le
développement du
pays.

« L’arrivée de ces
nouveaux talents
a c a d é m i q u e s
constitue un pas

décisif  vers
l’amélioration de notre
système éducatif. Leur
expertise contribuera non

seulement à la formation
des futures générations,
mais aussi à renforcer
notre recherche
scientifique au service du
développement de la
Guinée », a-t-il déclaré.

Le Premier ministre a
également insisté sur
l’ importance de
l’engagement des

e n s e i g n a n t s -
chercheurs déjà en
poste, les
encourageant à

travailler en synergie
avec les nouveaux
venus pour faire
progresser le système
éducatif guinéen vers
des standards
internationaux.

Pour finir, il a rappelé
que la modernisation
des infrastructures
universitaires, telle que

la création de nouveaux
laboratoires et centres
de recherche, reste
une priorité pour le

gouvernement, afin de
faire des universités
guinéennes des pôles
d ’ e x c e l l e n c e
compétitifs à l’échelle
africaine et
internationale.

Service
communication et

des Relations
publiques MESRSI

MINISTÈRE DE L’INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION

Bientôt l’inauguration du nouveau siège

semble des travailleurs
du Ministère de l’Informa-
tion et de la Communica-
tion rendent grâce à

Dieu, prient pour une
transition réussie, pour
une Guinée unie et har-
monieusement déve-

loppée.

Service communi-
cation et des Rela-

tions publiques MIC
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A C T I V I T É S  P R É S I D E N T I E L L E S Par la DCI

Ce projet de parc citoyen,
s’étendant sur 13 hectares, est
conçu pour offrir aux habitants
de la capitale un lieu de loisirs
intergénérationnel, favorisant le
bien-être pour tous. L’avancée
des travaux de la première
phase, portant sur 2,5 hectares,
a été unanimement saluée par
les autorités, notamment le
ministre directeur de cabinet de
la présidence qui a fait ses
recommandations au maître
d’ouvrage.

Ce parc de loisirs multi-
activités, qui se veut comme un
véritable havre de détente pour
les jeunes mais également pour
les sorties en famille, est une
initiative présidentielle, avec pour
ambition de transformer Conakry
en un centre urbain attractif. Ce
projet s’inscrit dans une série
d’initiatives présidentielles
soutenues, visant à doter la
Guinée d’espaces de loisirs
modernes et accessibles. Outre
le parc urbain de Conakry, deux
autres sites emblématiques ont
été initiés: le lac récréatif de
Gbassikolo et Camayenne-
Plage. Ces projets
complémentaires forment un
tout cohérent et interconnecté
participant au branding-Guinée
et à l’amélioration de la qualité
de vie des populations.

Lors de la visite, le ministre
directeur de cabinet de la

Black M, célèbre pour son
engagement social et ses
textes abordant des thèmes tels
que l’identité, l’intégration et la
jeunesse, a échangé avec le
Président de la République sur
les défis et les opportunités qui
se présentent pour les jeunes
Guinéens. Le Général Mamadi
Doumbouya a salué les efforts
de l’artiste pour promouvoir la
culture guinéenne sur la scène
internationale, tout en soulignant
l’importance d’encourager les
jeunes à s’investir dans des
projets créatifs.

L’attachement de Black M à
ses racines guinéennes, malgré
son succès à l’étranger, a été
souligné au cours de l’audience.
Cette rencontre symbolise la
volonté du Chef de l’État de
renforcer le patriotisme chez les

figures guinéennes évoluant à
l’international, tout en mettant
en lumière le rôle essentiel de
la culture dans le développement
et la cohésion sociale du pays.

À l’issue de cette audience, le
Chef de l’État a poursuivi sa
traditionnelle randonnée
pédestre autour du Palais
Mohammed V. Cette promenade
de santé, emblématique de sa
proximité avec le peuple, a été
marquée par une chaleureuse
interaction avec les habitants de
Kaloum.

Cet échange spontané avec les
populations de Kaloum
témoigne une fois de plus du lien
fort qui unit le Général Mamadi
Doumbouya à ses concitoyens,
renforçant son image de leader
proche du peuple et attentif aux
aspirations de la jeunesse.

PALAIS MOHAMMED V

Le Président de la République  reçoit en audience l’artiste Black M
L’artiste franco-guinéen Alpha Diallo, plus connu sous le nom de Black M, a été reçu le mardi, 08 octobre 2024 en audience au
palais présidentiel Mohammed V par le Chef de l’État, le Général Mamadi Doumbouya. Cette rencontre s’est déroulée en présence
du Ministre Directeur de Cabinet de la Présidence, Djiba Diakité et du Ministre des mines et de la Géologie Bouna Sylla, dans une
ambiance chaleureuse, marquée par des discussions constructives.

INFRASTRUCTURE BRANDING GUINÉE

Le ministre Djiba Diakité visite le site du Parc urbain de Conakry
Le développement et l’aménagement urbain en Guinée prend un nouveau tournant sous le leadership éclairé de Son Excellence le Général Mamadi Doumbouya,
Président de la République, Chef de l’État, Chef Suprême des Armées. Ce mercredi, 9 septembre 2024, le ministre Directeur de cabinet de la présidence,
Monsieur Djiba Diakité, accompagné de plusieurs membres du gouvernement, notamment du ministre Moussa Moïse Sylla, de la culture, du tourisme et de
l’artisanat et du ministre Bogola Haba, de la jeunesse et des sports, ainsi que des conseillers à la présidence, Yaya Sow (en charge des infrastructures et des
travaux publics) et Aly Seydou Soumah (en charge de l’énergie et de l’hydraulique), a visité le site de la première phase du parc urbain de Conakry.

présidence Djiba Diakité a
insisté sur l’importance de ces
espaces pour la jeunesse, une
priorité pour le Chef de l’État et
le gouvernement. Le parc urbain
de Conakry, avec ses multiples
infrastructures sportives,
culturelles et récréatives, sera
un lieu de rencontre et
d’épanouissement pour les
jeunes générations, mais aussi
un outil de préservation des
cultures locales à travers ses
espaces culturels. Ce projet est
une réponse concrète aux
besoins des jeunes à disposer
d’espaces modernes de détente
et de divertissement, tout en
participant à la promotion du vivre
ensemble et à la cohésion

sociale.

Le ministre directeur de
cabinet de la présidence
également président du comité
stratégique de suivi du projet
simandou, Djiba Diakité, a dans
la foulée instruit aux ministres
Moussa Moïse Sylla et Bogola
Haba, ainsi qu’aux conseillers à
la présidence Yaya Sow et Aly
Seydouba Soumah, de veiller à
l’exécution des travaux sur le
terrain en collaborant
étroitement pour une meilleure
prise en compte des
recommandations qu’il a
personnellement formulées
aucours de sa visite.

Pour sa part, le ministre de la

culture, Moussa Moïse Sylla a
mis en avant l’importance des
infrastructures culturelles qui
seront développées dans le
cadre de cette initiative
présidentielle. Le parc urbain de
Conakry sera un espace où les
cultures locales seront célébrées
et promues, contribuant ainsi à
la préservation du riche
patrimoine guinéen. Comme l’a
souligné le ministre de la
jeunesse et des sports, Bogola
Haba, les infrastructures
sportives qui y seront implantées
contribueront à renforcer le
potentiel des jeunes dans le
domaine du sport, tout en leur
offrant des opportunités de
détente et de divertissement
sainement.

Le Parc Urbain de Conakry
tout comme camayenne-plage
et le centre récréatif de
Gbassikolo, sont destinés à
devenir des incontournables
pôles d’attraction pour les
habitants de la capitale. Parmi
les infrastructures déjà réalisées
sur le site du Parc Urbain de
Conakry, on trouve un parking
d’une capacité d’accueil de 300
véhicules, six mini-terrains de
football, deux terrains de
basketball, deux terrains de
tennis, ainsi qu’une route
d’accès via la corniche nord,
facilitant l’arrivée des visiteurs.
De plus, un éclairage solaire a
été installé, permettant une
utilisation continue du parc, de
jour comme de nuit.

Monsieur Nassim Mebrek, Chef
de projet adjoint de Rio-Tinto, et
Monsieur Amadou Kaba,
responsable de l’entreprise
chargée de l’exécution des
travaux, ont rassuré quant au
respect des délais contractuels.
Ils ont également affirmé que
toutes les normes de qualité
seront respectées, garantissant
ainsi la durabilité et la
fonctionnalité de l’ouvrage.

En somme, le Branding
Guinée est une démarche
stratégique visant à positionner
le pays comme un acteur
incontournable sur la scène
internationale.
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Pour relever ce défi, une céré-
monie de remise d’un important
lot d’équipements de radiodiffu-
sion a eu lieu ce lundi 7 octobre
2024, au ministère de l’Informa-
tion et de la Communication, en
présence de plusieurs cadres du
département et de représen-
tants du Centre Européen d’Ap-
pui au Système Électoral
(ECES).

Ces équipements de radiodif-
fusion, destinés à deux radios
rurales, comprennent des ordi-
nateurs, des dictaphones, des
consoles, des mixeurs, des
casques et des émetteurs. Ils
ont été offerts par ECES avec
le financement de l’Union Euro-
péenne (UE). « Ce projet d’ap-
pui au renforcement de la dé-
mocratie en Guinée vise à an-
crer la démocratie en soutenant
les institutions pour la réussite

Après un tête-à-tête entre les
deux ministres et une discus-
sion approfondie sur des projets
de coopération bilatérale, ils ont
visité le centre de supervision de
l’Autorité de Régulation des
Postes et Télécommunications
(ARPT). Lors d’un point de
presse conjoint, Kalil Konaté a
salué les efforts de la Guinée,
qui dispose déjà d’un centre
d’opération de sécurité de der-

COOPERATION NUMERIQUE

La Côte d’Ivoire et la Guinée unissent
leurs réseaux de fibre optique
Les Républiques de Côte d’Ivoire et de Guinée ont signé, vendredi 11 octobre, à Conakry, un protocole d’entente pour
l’interconnexion de leurs réseaux de fibre optique. La cérémonie s’est déroulée en présence de Kalil Konaté, ministre ivoirien de
la Transition Numérique et de la Digitalisation, et de Rose Pola Pricemou, ministre guinéenne des Postes, Télécommunications et
de l’Économie numérique, accompagnés de leurs équipes techniques respectives. Cet accord s’inscrit dans le cadre de la
Coopération stratégique et du renforcement des infrastructures numériques, visant à concrétiser la volonté des présidents
Alassane Dramane Ouattara de Côte d’Ivoire et Mamadi Doumbouya de Guinée.

nière génération, tandis qu’en
Côte d’Ivoire, ce développement
est en cours. Selon le ministre
ivoirien, l’objectif est d’établir un
puissant moyen de communica-
tion entre les deux pays fronta-
liers. « Je voudrais remercier
madame la ministre, mon homo-
logue guinéenne, pour l’initiative
qu’elle a prise de renforcer le
partenariat et la coopération
entre nos deux pays par la tech-

nologie. Nos infrastructures nu-
mériques seront interconnec-
tées afin de rendre nos pays
plus résilients en cas de sinis-
tres. Nous allons donc renfor-
cer ce partenariat et cette coo-
pération pour que les Ivoiriens
et les Guinéens puissent béné-
ficier de services numériques de
qualité de manière continue,
dans le cadre de la continuité
des services des infrastructures

numériques. »

Il a par ailleurs réaffirmé la vo-
lonté des deux chefs d’État de
la Côte d’Ivoire et de la Guinée
de renforcer la coopération sud-
sud, tant sur le plan des infras-
tructures routières et énergéti-
ques que numériques. « Je suis
donc heureux d’être acteur de
la matérialisation de cette coo-
pération qui se renforce et je
souhaite que cela se fasse dans
tous les secteurs d’activité, no-
tamment dans la souveraineté
des données que chaque pays
cherche aujourd’hui à préserver
à travers la gestion de leurs don-
nées sur leurs territoires, dans
des centres de données com-
munément appelés Data
Centers construits dans leurs
pays », a soutenu le ministre
ivoirien de la Transition numéri-
que et de la Digitalisation.

À son tour, la ministre des
Télécommunications et de
l’Économie numérique, Rose
Pola, a remercié son homolo-
gue ivoirien et toute son équipe
d’être venus en Guinée pour
concrétiser la vision des deux
chefs d’État. Elle a souligné que
cette synergie d’action régionale
vise à apporter des bénéfices
concrets à leurs concitoyens. «
Aujourd’hui, le partenariat est
encore renouvelé et renforcé à
travers la signature de ces mé-

morandums d’entente qui vont
même au-delà de l’intercon-
nexion », s’est-elle félicitée.

Clôturant son intervention,
Mme Diallo Rose a rappelé
qu’ils ont discuté de la possibi-
lité de partager leurs expérien-
ces, d’échanger des expertises
et de mutualiser les ressources.
« Comme l’a dit mon homolo-
gue, l’interconnexion entre nos
deux pays ne fera que favoriser
la résilience au niveau des tra-
fics de nos données, créer du
trafic, économiquement parlant,
et enrichir nos concitoyens en
matière de connectivité de qua-
lité, tout en rendant cette
connectivité plus abordable. »

À l’occasion de la signature de
ces protocoles d’entente, la
ministre guinéenne des Télé-
communications et de l’Écono-
mie numérique a mis en avant
la longue histoire de fraternité
entre la Guinée et la Côte
d’Ivoire. Elle a réitéré l’engage-
ment des deux pays à se sou-
tenir mutuellement pour favori-
ser le développement du secteur
numérique. En interconnectant
leurs réseaux de fibre optique,
les deux nations démontrent
leur détermination à promouvoir
la coopération sud-sud et à bâ-
tir un avenir numérique plus so-
lide et interconnecté.

Amadou Mouctar Diallo

ACCES A L’INFORMATION

Des équipements de pointe pour les Radios Rurales
Dans le but de faciliter l’accès à l’information pour les populations, les radios de proximité doivent jouer un rôle essentiel. C’est dans
cette optique que le ministre Fana Soumah, avec le soutien du gouvernement et de ses partenaires, s’engage à équiper et à renforcer
les capacités des acteurs des radios rurales de Guinée.

de la transition. Quoi
de mieux que d’aller
vers le secteur de l’in-
formation, qui permet
aux populations de sa-
voir ce qui se fait à
l’État au plus haut ni-
veau. Il s’agit donc de
l’information qui cir-
cule de la base au
sommet et vice versa
», a expliqué
Moustapha Diané, ex-
pert juridique en
charge des interac-
tions avec les institu-
tions de la transition.

Il a ajouté : « Nous
soutenons toutes les
autres institutions de
la transition, comme
la Cour Suprême, le CNT, la
HAC, le ministère de l’Adminis-
tration du Territoire, ainsi que le

Secrétariat du Gouvernement.
La collaboration se passe très
bien, et nous tenons à remer-

cier les autorités de la transi-
tion pour leur ouverture et leur
bonne coopération. »

Appréciant ce geste,
le Directeur général
par intérim de la Ra-
dio Rurale de Guinée,
Ibrahima Sory Cissé,
a remercié les dona-
teurs et a affirmé que
ces équipements ren-
forceront la capacité
professionnelle des
radios en matière de
production. « Les con-
signes du chef de dé-
partement sont clai-
res : ces outils doi-
vent être utilisés en
fonction des besoins
des populations à la
base. Ces équipe-
ments sont exclusi-
vement réservés aux
radios rurales », a-t-il

indiqué.
Fatoumata Diallo

(Stagiaire)
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À cette occasion, tous les
chefs de service de l’appa-
reil de commandement ont
été impliqués dans la sensi-
bilisation. Présent lors de la
cérémonie, le ministre de
l’Énergie, de l’Hydraulique et
des Hydrocarbures,
Aboubacar Camara, a com-
mencé son intervention par
des remerciements, tout
d’abord au Haut comman-
dant de la gendarmerie na-
tionale, le général Balla
Samoura, ainsi qu’à ses
agents qui œuvrent sur le
terrain. « C’est l’occasion
pour l’ensemble des acteurs
du ministère de l’Énergie de
vous exprimer notre grati-
tude. Nous sommes cons-
cients qu’à un moment
donné, alors que nous étions
dans l’inaction, vous étiez
sur le terrain pour sensibili-
ser les jeunes manifestants.
Il est important de reconnaî-
tre ce mérite », a déclaré le
ministre.

Concernant la campagne
de sensibilisation,
Aboubacar Camara a souli-
gné que la vétusté des ins-
tallations de distribution
d’électricité est à l’origine de
pertes considérables. « Mais
la plus grande perte réside
dans l’utilisation que nous en
faisons. Quand vous quittez
Kaloum pour Km 36, vous
avez l’impression que nous

UN CLIENT, UN COMPTEUR PREPAYE

La Gendarmerie nationale s’engage pour
une utilisation optimale de l’électricité
Ce mercredi 9 octobre 2024, l’Électricité de Guinée (EDG) a lancé une vaste campagne de sensibilisation visant à encourager les institutions
publiques à adopter des pratiques plus responsables en matière de consommation d’énergie. Cette initiative s’inscrit dans les efforts continus
d’EDG pour promouvoir une utilisation rationnelle des ressources énergétiques, réduire l’impact environnemental et assurer la stabilité du réseau
électrique. La première phase de la campagne s’est déroulée au sein de la Gendarmerie, une institution clé en matière d’exemplarité et de discipline,
avec la participation active du Haut commandement de la gendarmerie nationale.

éclairons le soleil. Normale-
ment, quand il fait jour, c’est
le soleil qui éclaire, nous
voyons tout. Mais nous, Gui-
néens, avons cette habitude
étrange de vouloir allumer
les lumières le matin pour
prouver que nous avons de
l’électricité à la maison.
Un autre problème ré-
side dans l’utilisation des
appareils électroména-
gers : climatiseurs, télé-
visions, cuisines, etc.
Beaucoup de gens sor-
tent du bureau sans
éteindre leurs climati-
seurs. Concernant les
chargeurs de télépho-
nes, beaucoup d’entre
nous laissent le char-
geur branché au bureau
ou à la maison. En sor-
tant le matin, on débran-
che juste le téléphone,
mais le chargeur et la
multiprise restent allu-
més. Il faut comprendre
que le chargeur de télé-
phone consomme plus
qu’une ampoule. C’est la
même chose pour les
autres appareils. C’est pour-
quoi nous demandons que,
lorsque vous sortez, vous
coupiez le contacteur. Tant
que l’énergie est fournie à un
appareil, qu’il soit utilisé ou
pas, il y a consommation. Si
vous maîtrisez votre con-
sommation, vous n’aurez
jamais de problème d’élec-

tricité », a-t-il déclaré.

De son côté, le Directeur
général de l’EDG, El Hadj
Gando Barry, a assuré aux
gendarmes que l’observa-
tion des mesures d’écono-
mie d’énergie au sein de
leurs unités permet d’écono-

miser davantage. « Cela si-
gnifie que vous dépenserez
moins pour le paiement des
factures dans les différentes
unités de Conakry et à l’inté-
rieur du pays. Ces écono-
mies seront réinvesties par
l’intendance dans d’autres
dépenses prioritaires pour le

haut commandement », a-t-
il rassuré.

Le Haut commandement
de la gendarmerie nationale,
le général Balla Samoura, a
souligné que lorsque les
choses se passent bien à
l’EDG, ils n’ont aucun souci.

« Mais quand ça ne va pas,
c’est nous qui prenons les
cailloux. Nous sommes par-
fois blessés, voire tués, à
cause des problèmes que le
ministre a expliqués, qui ne
sont pas bien perçus et ne
sont même pas en voie de
résolution. Si nous ne met-

tons pas en place cette sen-
sibilisation, vous n’aurez ja-
mais la paix sur le terrain »,
a-t-il déclaré.

Il a également souligné que
l’électricité devrait être une
source de revenus pour
l’État, mais qu’en Guinée,
elle représente plutôt une
source de dépenses. « Le
ministre dit que sur 1 milliard
de dépenses, ils ne peuvent
récolter que 600 millions.
L’État est donc obligé de
prendre de l’argent pour
nous payer l’électricité. Cet
argent pourrait être utilisé
pour construire des écoles,
des routes, mais il est dé-
tourné vers le secteur élec-
trique. Et si cela ne va pas,
les conséquences sont à la
charge de nous, policiers et
gendarmes. Je voudrais
qu’à partir de cette séance,
nous devenions tous des
acteurs de sensibilisation et

de respect des mesures
d’économie d’électricité
dans nos unités, tout
comme à la maison. Si nous
ne mettons pas en place
cette sensibilisation, vous
n’aurez jamais la paix sur le
terrain », a-t-il conclut.

Amadou Mouctar Diallo
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Dans son discours de bien-
venue, la directrice de l’école
primaire de Tigue 1, repré-
sentée par une enseignante,
a retracé l’historique de l’éta-
blissement. « L’école pri-
maire de Tigue 1 a été cons-
truite en 1960 avec un bâti-
ment de 4 salles.
Aujourd’hui, elle compte 4
bâtiments, avec un ensem-
ble de 18 classes. Seize di-
recteurs se sont succédé,
dont madame Céline
Kambasouno, l’actuelle di-
rectrice et la première
femme à occuper ce poste.
Depuis sa création, l’école
n’avait pas connu de réno-
vation comme celle que
nous voyons maintenant. Il a
fallu qu’une ancienne élève,
Marie Ivonne Coumbassa,
décide d’intervenir pour que
l’école bénéficie d’une réno-
vation de cette envergure.
Elle a également doté l’école
d’un forage électrique qui ali-
mente les robinets 24h sur
24, rendant ainsi les trois
blocs de latrines conforta-
bles, et a rénové tous les bâ-
timents. Les conditions de
travail des enseignants et
des élèves sont donc amé-
liorées », dit-elle avec joie.

Pour Ibrahima Kourouma,
Directeur général de la
BPMG, investir dans l’éduca-

FRIA

L’école primaire de Tigue 1 fait peau neuve
Le programme d’assistance technique pour le renouvellement de l’école primaire de Tigue 1 à Fria vient de s’achever. Il a concerné
la rénovation des salles de classe, la création d’espaces d’apprentissage interactifs et accueillants, l’aménagement de toilettes aux
normes hygiéniques, ainsi qu’un forage électrique. Cet établissement, construit depuis 1960, a été rénové grâce à l’initiative d’une
ancienne élève, Marie Ivonne Coumbassa, en collaboration étroite avec la Banque Populaire Maroco-Guinéenne (BPMG). La mise à
disposition de l’école rénovée a eu lieu le jeudi 10 octobre. La cérémonie s’est déroulée dans l’enceinte de l’établissement.

tion est l’un des moyens les
plus significatifs de renforcer
notre communauté. « Nous
croyons fermement que
chaque enfant mérite d’ap-
prendre dans un environne-
ment qui stimule sa curio-
sité, nourrit son potentiel et
favorise son épanouisse-
ment. C’est un véritable
exemple de ce que nous
pouvons accomplir lorsque
nous travaillons ensemble
pour un objectif commun. Je
tiens à remercier toutes les
personnes qui ont participé
à ce projet, car c’est grâce
à votre engagement et à vo-
tre dévouement que nous
avons pu réaliser cette trans-
formation », a-t-il déclaré. Et
de poursuivre en disant ceci
: « Permettez-moi d’adres-
ser des remerciements par-
ticuliers à notre fidèle et
loyale collaboratrice, Ma-
dame Oliano Marie Yvonne
Coumbassa, qui s’est battue
pour le choix de cette école
emblématique de la ville in-
dustrielle. Tout cela permet-
tra à nos enfants et aux en-
seignants de s’épanouir tant
sur le plan académique que
personnel. Je suis convaincu
que ces améliorations
auront un impact positif sur
la qualité de l’enseignement
et sur le bien-être de nos élè-
ves. Mais notre mission ne
s’arrête pas là. En tant que

banque, nous nous enga-
geons à soutenir les initiati-
ves éducatives des autorités
de la transition, à sa tête le
Général de corps d’armée
Son Excellence Mamadi
Doumbouya, Président de la
République, » a-t-il souligné.

Le directeur préfectoral de
l’éducation, en mission pour
accompagner les lauréats à
Conakry et représenté par
Lama Koïvogui, a exprimé
sa profonde reconnais-
sance à la BPMG ainsi qu’à
Madame Ivonne Coumbassa
pour son engagement cons-
tant en faveur de l’éducation
et du bien-être des élèves de
la commune urbaine de Fria.
« Cette intervention de Ma-
dame Ivonne n’est pas une
première, car elle a déjà ap-
porté son soutien à plusieurs
reprises aux élèves et aux
écoles de la préfecture de
Fria. La constance et la per-

sévérance de cette brave
dame en faveur de l’éduca-
tion démontrent son engage-
ment profond envers la jeu-
nesse et l’avenir des enfants
de Fria. Au-delà de l’aspect
matériel, il est important de
souligner la portée humani-
taire et pédagogique d’une
telle bienveillance. La réno-
vation de cette école per-
mettra aux enfants de Fria
d’apprendre dans de bonnes
conditions. Ce forage flam-
bant neuf et ces douches
bien aménagées seront uti-
lisés à bon escient pour le
bonheur des élèves et des
enseignants. En conclusion,
je tiens à adresser mes sin-
cères remerciements à tous
les cadres et travailleurs de
la Banque Maroco-Gui-
néenne et à son directeur
général pour leur apport au
système éducatif guinéen. »

Quant au secrétaire géné-
ral des affaires éducatives
de Fria, Monsieur Mara
Sékou Coyah, a déclaré au
nom du préfet de Fria, Colo-
nel Alpha Oumar Cissé :
« nous apprécions haute-
ment le souci et les efforts
consentis par votre établis-
sement pour aboutir à ces
résultats de rénovation. Cela
représente un ouf de soula-
gement et d’espoir après tant
de peine et de difficultés. Les
bénéficiaires, par ma voix,
expriment leur gratitude et
leur reconnaissance au do-
nateur, et nous osons espé-
rer que cette collaboration
fructueuse entre la BPMG et
la préfecture de Fria se pour-
suivra pour le bonheur de
nos populations. Je voudrais
terminer en rendant un vi-
brant hommage à l’homme
du 5 septembre, le Président

de la République, chef de
l’État et chef suprême des
armées, le Général Mamadi
Doumbouya, pour tous les
efforts qu’il consacre à ap-
porter le changement quali-
tatif et quantitatif qu’il aspire.
»

La vice-présidente de la
commune et présidente de
la Délégation spéciale, Ma-
dame Konaté Hadiatou
Barry a également fait part
de son enthousiasme. «
Cette rénovation n’est pas
seulement une réalisation
matérielle ; elle est aussi le
reflet d’une volonté politique
forte de placer l’éducation au
cœur de nos priorités. Le
développement de notre
commune passe inévitable-
ment par la formation d’une
jeunesse bien éduquée, car
c’est elle qui portera les am-
bitions de demain. En réno-
vant cette école, nous inves-
tissons dans l’avenir et dans
les rêves de nos enfants.
C’est pourquoi, je tiens à re-
mercier tous ceux qui ont
contribué à la réalisation de
ce projet, plus particulière-
ment la BPMG pour sa par-
ticipation à l’amélioration de
notre éducation et au succès
que la ville de Fria a connu
depuis des décennies. »

Pour finir, ce type d’accom-
pagnement des infrastructu-
res scolaires contribuera non
seulement à l’épanouisse-
ment de l’éducation, mais
aussi à éviter la mauvaise
pratique de la nouvelle géné-
ration. À signaler que de
nombreux cadres de Fria
ainsi que de la BPMG se
sont mobilisés pour saluer
ce projet d’avenir.

Mohamed Bangoura
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1. Administration Centrale
et Services d’Appui :

· Inspecteur général : Monsieur
Alpha Camara, précédemment
conseiller principal ;

· Inspecteur général adjoint :
Monsieur Mamadou Hady Bah
;

· Directeur général du Bureau
de Stratégie et de Développe-
ment (BSD) : M. Apollinaire
Loua ;

· Directeur général adjoint du
BSD : Monsieur Souareba Diaby
;

· Directeur national des Télé-
communications : Monsieur
Diakaridja Dioubaté ;

· Directeur national adjoint des
Télécommunications : Monsieur
Gnakoye Bolamou, précédem-
ment chargé d’apprentissage en
Afrique de l’Ouest pour Search
for Common Ground ;

· Directeur national des Pos-
tes : Monsieur Mohamed Sita
Cissé, précédemment directeur
général de la Poste SA ;

· Directeur national adjoint des
Postes : Monsieur Lanciné Jo
Condé, précédemment con-
seiller chargé des questions
économiques postales et de
prospective ;

· Directeur national des Tech-
nologies, de l’Information et de
l’Économie Numérique : Mon-
sieur Ali Chérif, précédemment
conseiller principal au ministère
des Postes, des Télécommuni-

POSTES ET TELECOMMUNICATIONS

Le Général Mamadi Doumbouya procède à des remaniements
Dans un décret du Président de la République, lu dans la soirée de ce vendredi 11 octobre, le Général Mamadi Doumbouya a
effectué un vaste remaniement au ministère des Postes, des Télécommunications et de l’Économie Numérique, dirigé par la
ministre Rose Pola Pricémou.
Ce remaniement a entraîné des changements de postes pour certains cadres, tandis que d’autres font leur entrée. Cette vague de
nominations touche à la fois l’administration centrale, les services d’appui et déconcentrés, ainsi que des organismes publics autonomes.

cations et de l’Économie Numé-
rique ;

· Directeur national adjoint
des Technologies, de l’Informa-
tion et de l’Économie Numéri-
que : Monsieur Aboubakar Sidiki
Douno, précédemment directeur
général de 54 Start-up.

2. Organismes Publics Auto-
nomes

· Directeur général de l’Agence
Nationale de Digitalisation de
l’État : Monsieur Youssouf
Aribot ;

· Directrice générale adjointe
de l’Agence Nationale de
Digitalisation de l’État : Ma-
dame Mariam Bah ;

· Directeur général de la So-
ciété Guinéenne de Large
Bande : Monsieur Mami Tra-
oré;

· Directeur général de la So-
ciété de Gestion et d’Exploi-
tation de Backbone National :
Monsieur Mohamed Kourouma
;

· Directeur général adjoint de
la Société de Gestion et d’Ex-
ploitation de Backbone Natio-
nal : Monsieur Noumouké
Condé, précédemment direc-
teur national adjoint des Télé-
communications ;

· Directeur général de la So-
ciété de la Poste Guinéenne :
Monsieur Safa Tounkara, pré-
cédemment directeur général
adjoint de la Société de Ges-
tion et d’Exploitation de

Backbone National (SOGEB) ;

· Directrice générale adjointe
de la Société de la Poste Gui-
néenne : Madame Élise
Koivogui, précédemment direc-
trice associée chez More and
More ;

· Coordinateur général de la
Société Guinée Télécom : Mon-
sieur Lamine Aye Samoura ;

· Directeur général de l’Agence
Nationale du Service Universel
des Télécommunications et du
Numérique : Monsieur

Gaoussou Sougoulé, précé-
demment directeur général de
la Coordination et du Suivi des
Aides au ministère du Plan et
de la Coopération Internatio-
nale ;

· Directrice générale adjointe
de l’Agence Nationale du Ser-
vice Universel des Télécommu-
nications et du Numérique :
Madame Fatou Sylla ;

3. Services Déconcentrés

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications
et de l’Économie Numérique
de la ville de Conakry : Mon-
sieur Abdoulaye Touré, précé-
demment directeur national de
la Poste ;

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications
et de l’Économie Numérique
de Kindia : Monsieur Fodé
Fofana, précédemment ins-

pecteur général des Postes,
des Télécommunications et de
l’Économie Numérique ;

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications et
de l’Économie Numérique de
Boké : Monsieur Mamadi
Kéfimba Diaby, précédemment
chef du service informatique au
gouvernorat de la ville de Co-
nakry ;

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications et
de l’Économie Numérique de

Labé : Monsieur Mamadi 1
Diabaté, précédemment direc-
teur national adjoint des Tech-
nologies, de l’Information et de
l’Économie Numérique ;

· Directrice régionale des Pos-
tes, des Télécommunications et
de l’Économie Numérique de
Mamou : Madame Aïssatou
Bella Barry, précédemment
cheffe de département de la
digitalisation et des systèmes
d’information de l’Agence natio-
nale de lutte contre la corrup-
tion et de la promotion de la
bonne gouvernance ;

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications et
de l’Économie Numérique de
Kankan : Monsieur Oumar Telly
Diallo, précédemment directeur
national adjoint de la Poste ;

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications et
de l’Économie Numérique de
Faranah : Monsieur Frantouma
Traoré ;

· Directeur régional des Pos-
tes, des Télécommunications et
de l’Économie Numérique de
Nzérékoré : Monsieur Odilon
Charles Loua, précédemment
gestionnaire du service infras-
tructure et support informatique,
numérique chez Areeba S.A.
MTN Guinée.

Transcrit par Balla
Yombouno
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Pour matérialiser cette
ambition, Patrick Assie,
directeur général de NORDEN
WEST AFRICA, accompagné
de certains de ses
collaborateurs, était face aux
médias ce mercredi 9 octobre
2024, pour expliquer ses
motivations et son projet
d’implantation en Guinée.

Rappelons que NORDEN est
une compagnie créée en 1871,
avec aujourd’hui 153 années
d’expérience au service des
activités maritimes. Sa longévité
témoigne de sa capacité à
résister à l’épreuve du temps, lui
permettant d’être largement au-
dessus des attentes de ses
clients et partenaires. Bien que
son siège soit basé à
Copenhague, au Danemark,
NORDEN couvre tous les
continents grâce à ses
représentations dans différents
pays. Actuellement, NORDEN
compte 18 bureaux à travers le
monde, notamment à
Copenhague (Danemark),
Vancouver (Canada), Houston et
Anápolis (États-Unis), Rio de
Janeiro (Brésil), Santiago (Chili),
Brême (Allemagne), Limassol
(Chypre), Dubaï (Émirats Arabes
Unis), Singapour, Melbourne
(Australie), Shanghai (Chine),
Tokyo (Japon), Abidjan (Côte
d’Ivoire), Libreville (Gabon),
Stockholm (Suède), Bergen et
Sarpsborg (Norvège).

Selon Patrick Assie, NORDEN

Dans un entretien
accordé à nos
confrères de
Mosaïque Guinée, le
secrétaire général du
Syndicat National de
l’Éducation (SNE),
Michel Pépé Balamou,
a formulé une série de
recommandat ions
pour favoriser un
ensemble de
changements.

Parmi ces
recommandations, le
syndicaliste invite les
autorités à : « financer
e n t i è r e m e n t
l’enseignement public
; investir dans les
enseignant(e)s et
améliorer leurs conditions
de travail ; impliquer les
enseignants dans les
décisions politiques ;
créer des commissions
nationales pour améliorer
les conditions de travail et
les salaires ; investir dans
la formation et le
d é v e l o p p e m e n t
professionnel des

JOURNEE MONDIALE DES ENSEIGNANTS

Le SNE appelle à une réforme urgente de l’éducation en Guinée
Chaque année, le 5 octobre est célébré comme la Journée mondiale des enseignants. Cette journée intervient dans un contexte particulier en Guinée,
où les conditions de vie et de travail du personnel enseignant nécessitent beaucoup d’efforts de la part des autorités à tous les niveaux.

enseignants ; promouvoir
l’équité salariale entre les
genres, ainsi que la
transition des enseignants
contractuels et non
qualifiés vers des postes
permanents et qualifiés ;
décoloniser nos
p r o g r a m m e s
d’enseignement ; élaborer
une politique holistique de
la profession enseignante
et établir un statut

particulier très incitatif et
attractif », a-t-il indiqué.

Plus loin, Michel
Balamou a évoqué
quelques satisfactions en
termes de réalisations
dans le secteur de
l’éducation et de la
formation en Guinée ces
dernières années. Il s’agit
notamment de la
formation des
enseignants, de la

construction, de
l’extension et de la
rénovation des
infrastructures scolaires,
du recrutement de dix
mille enseignants
fonctionnaires locaux, de
la sécurisation des
épreuves des examens
nationaux par la lutte
contre la fuite des sujets,
de l’augmentation plus ou
moins sensible des

salaires de tous les
fonctionnaires, de la
couverture médicale,
du statut particulier
de l’enseignement
supérieur, de la
r e c h e r c h e
scientifique et de
l’innovation, de
l’octroi de bourses
d’entretien aux
élèves et maîtres
des écoles
techniques et
professionnelles,
ainsi que de la
digitalisation de la
paie des bourses
des étudiants.

Concernant ses
collègues enseignants, le
syndicaliste les a
exhortés à faire preuve de
professionnalisme en
s’acquittant de leurs
devoirs. Toutefois, il a fait
état de certaines
pratiques déviantes par
certains, particulièrement
pendant les examens
nationaux. Il a également

souligné l’absence et le
refus d’enseigner, qui,
selon lui, n’honorent pas
la profession
d’enseignant.

« Nous devons avoir à
l’esprit que c’est
l’accomplissement du
devoir qui engendre le
droit, et que nous devons
avoir une conscience
professionnelle afin de
mieux inculquer le savoir
savant, le savoir-faire et le
savoir-vivre aux enfants.
Les familles et l’État ont
pour mission d’enseigner,
d’instruire, d’éduquer, de
former et de transformer
quantitativement et
qualitativement ces
enfants pour qu’ils soient
utiles à eux-mêmes, à
leurs parents et à la nation
guinéenne. Ce contrat
social qui nous lie aux
familles et à l’État doit être
une obligation morale pour
nous tous », a-t-il conclu.

Abdoulaye Sall
(Stagiaire)

NORDEN

Une nouvelle ère maritime s’annonce en Guinée !
NORDEN est en train de s’installer en Guinée. Grâce aux efforts du gouvernement actuel, qui a réussi à créer un cadre propice à
l’investissement, les entreprises se bousculent pour investir en République de Guinée. Parmi elles, l’une des plus grandes compagnies
maritimes au monde NORDEN, ne veut pas rester en
marge de cette forte croissance du pays.est une compagnie maritime de

droit danois qui évolue dans les
domaines des navires vraquiers,
pétroliers et logistiques. Elle
dispose actuellement de deux
bureaux en Afrique, en Côte
d’Ivoire et au Gabon. «
Aujourd’hui, nous pouvons dire
que la Guinée inspire tous les
investisseurs. Avec les nouveaux
gouvernants, la Guinée offre un
cadre propice à l’investissement.
Nous souhaitons travailler avec
nos frères francophones ici. Nous
allons essayer de recruter un
maximum de jeunes. Le siège
est déjà en contact avec les
autorités pour ouvrir notre
représentation en Guinée et
contribuer au contenu local », a-
t-il déclaré.

L’impact de ce projet sera
favorable à la jeunesse
guinéenne. NORDEN
ambitionne de former et de
trouver des emplois pour les
jeunes. « Lorsque nous nous
installons dans un pays, notre
priorité est de créer des emplois
stables pour les jeunes, tout en
leur offrant des formations. Nous
sommes très axés sur le
contenu local. Par exemple,
NORDEN est déjà implanté en
Côte d’Ivoire, et j’y suis Ivoirien
et directeur. Ce sera la même
chose ici en Guinée. Ce projet
pourrait à long terme employer
au moins mille jeunes et nous
créerons également des cadres
de formation. Nous sommes

déjà en contact avec des
partenaires locaux dans le
domaine maritime. Il est
important de préciser que
NORDEN n’est pas nouveau en
Guinée, car nous avons des
navires qui sont toujours
présents dans le port. Nous
sommes des exportateurs de
clinker », a-t-il souligné.

En ce qui concerne l’expertise,
il a noté que la Guinée possède
déjà des experts. « Nous avons

déjà un cadre guinéen avec qui
nous comptons travailler. Je ne
vais pas divulguer son nom ici,
mais c’est une figure de notre
entreprise en Guinée », a-t-il
ajouté.

Pour Micondo N’dei Mathurin,
capitaine du port NORDEN, leur
compagnie assure l’opération
annuelle de 500 navires et
effectue environ 4 000 voyages,
avec une moyenne de 10 000
escales portuaires. « Plus de

130 millions de tonnes de
cargaison sont transportées
chaque année. Ces chiffres
pourraient bientôt être multipliés
avec les récentes acquisitions
de projets de parcelling et
Thorco projet. À titre indicatif, en
2023, NORDEN a réalisé un
profit de 400 millions de dollars
», a-t-il martelé.

Thierno Kalifatou
Doumbouya
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Cet atelier a été initié par
le ministère de l’Environne-
ment et du Développement
durable, à travers la Direc-
tion nationale des pollu-
tions, nuisances et change-
ments climatiques, avec le
soutien du système des
Nations Unies. La rencon-
tre s’est tenue le vendredi
11 octobre dans un hôtel à
Conakry, sous la prési-
dence de Seydou Bari
Sidibé, conseiller principal
au ministère de l’Environ-
nement et du Développe-
ment durable. On notait éga-
lement la présence de par-
tenaires techniques et fi-
nanciers, ainsi que de plu-
sieurs autres cadres lors de la
cérémonie.

À cette occasion, Sékou Fodé
Camara, point focal de la Con-
tribution Déterminée Nationale
(CDN), a rappelé que cet atelier
d’une journée doit permettre aux
participants de comprendre les
progrès réalisés au niveau na-
tional et international concer-
nant le climat, d’identifier les
obstacles et les lacunes, de
mener une analyse collective,
de plaider pour une CDN encore
plus ambitieuse et d’établir les
bases d’une coordination renfor-
cée et d’approches inclusives.
Ce document a été rédigé pour
la première fois en 2015. «Nous
avons évalué le document avant
de procéder à sa révision. L’Ac-
cord de Paris stipule que ce
document doit être révisé tous
les cinq ans. Nous sommes en
2024, et nous devons soumet-
tre une nouvelle CDN à partir de
2025 pour montrer les efforts
que nous devons fournir, en re-
haussant nos ambitions et en
intégrant certains secteurs. Cet
atelier exige l’implication de tou-
tes les parties prenantes, no-
tamment des points focaux cli-
mat dans tous les départements
ministériels sectoriels. C’est
pourquoi nous avons regroupé
tous les points focaux ainsi que
des acteurs d’ONG», a-t-il ex-
pliqué.

Ana Fonseca, représentante
par intérim du système des
Nations Unies en Guinée, a sa-
lué les efforts des autorités gui-
néennes pour leur engagement
dans la mise en œuvre du pro-
gramme de coopération entre le
gouvernement et le cadre de
coopération des Nations Unies
pour le développement durable.
«Le système des Nations Unies
se félicite de participer active-

L’objectif de ce programme
est d’assurer la production
d’un environnement sain et le
développement des ressour-
ces naturelles disponibles
dans le massif, afin de contri-
buer à l’amélioration des con-
ditions de vie des populations
de la zone et de celles des
régions arrosées par les fleu-
ves qui en sont issus.

En attendant l’adhésion du
Nigeria et de la Côte d’Ivoire
au sein du Programme Régio-
nal, les pays participants in-
cluent la Gambie, la Guinée-
Bissau, la Mauritanie, le Mali,
le Niger, le Sénégal, la Sierra
Léone et la République de Gui-
née, avec Conakry comme
siège. Toutefois, l’attentisme
persiste quant au début des res-
taurations des zones dégradées
et au démarrage du projet de
gestion intégrée des ressources
naturelles du Massif du Fouta
Djallon.

Ce projet ambitieux prévoit la

REVISION DE LA CDN

La Guinée se mobilise pour relever
les défis climatiques
La Contribution Déterminée au niveau National (CDN) de la République de
Guinée est un document multisectoriel à portée nationale, dont l’objectif
principal est de réviser la CDN de 2015 dans le respect des dispositions de
l’Accord de Paris. Cet accord international vise l’atténuation et l’adaptation
aux changements climatiques, ainsi qu’un financement adéquat.

ment aux côtés du gouverne-
ment pour lancer le processus
d’évaluation de la CDN, permet-
tant d’examiner de manière ex-
haustive les progrès nationaux
en matière de mise en œuvre
des engagements de l’Accord
de Paris et d’identifier les be-
soins et les opportunités en vue
de sa révision prochaine», a-t-
elle déclaré.

Elle a souligné que «le chan-
gement climatique est l’un des
plus grands défis du 21ème siè-
cle. Les résultats attendus de
la mise en œuvre de program-
mes de référence risquent d’être
affectés par les effets néfastes
du changement climatique si
des mesures ne sont pas pri-
ses. Chaque année, de nou-
veaux records de chaleur sont

enregistrés, ce qui devrait pous-
ser les acteurs à prendre des
mesures concrètes pour s’as-
surer que le réchauffement reste
inférieur à 1,5 degré.» Elle a ex-
primé, au nom du système des
Nations Unies, sa volonté d’ac-
compagner la Guinée à travers
le département de tutelle, afin
de s’assurer que les efforts na-

tionaux pour mettre
en œuvre les engage-
ments de l’Accord de
Paris soient compa-
tibles avec l’objectif
de 1,5 degré, ce qui
souligne l’importance
de rehausser l’ambi-
tion climatique en
matière d’atténua-
tion, d’adaptation et
de soutien financier.

Dans son discours
d’ouverture, Seydou
Bari Sidibé a remer-
cié les participants
pour leur disponibilité
à prendre part au lan-
cement de cet exer-
cice d’évaluation de

la CDN. «Cela traduit la déter-
mination et la synergie secto-
rielle dans l’action climatique en
Guinée. Notre pays a soumis sa
CDN à la Convention-cadre des
Nations Unies sur le change-
ment climatique pour montrer à
la communauté nationale et in-
ternationale les efforts à fournir
face aux impacts du change-
ment climatique», a-t-il dit.

Il a poursuivi en précisant que
les travaux déjà réalisés et les
indicateurs disponibles au ni-
veau international confirment la
vulnérabilité de la Guinée dans
plusieurs secteurs, notamment
l’agriculture, l’élevage, les res-
sources en eau et la foresterie.
«L’objectif de cette évaluation
est d’identifier les obstacles et
les lacunes, de mener une ana-
lyse exhaustive et collective, de
plaider pour une CDN ambi-
tieuse et d’établir les bases
d’une coordination renforcée et
d’approches inclusives. Nous
souhaitons partager avec toutes
les parties prenantes la démar-
che méthodologique à suivre afin
de recueillir attentes, préoccu-
pations et orientations pour éva-
luer les progrès nationaux.»

Pour finir, Seydou Bari Sidibé
a également remercié les par-
tenaires techniques et financiers
pour leur soutien, tout en invi-
tant les participants à saisir
cette opportunité pour formuler
des conclusions et des recom-
mandations répondant aux ob-
jectifs fixés, afin de satisfaire les
besoins pressants des popula-
tions guinéennes, conformé-
ment à la vision du Chef de
l’État, le Général de Corps d’Ar-
mées Mamadi Doumbouya et
aux orientations du Premier mi-
nistre, chef du gouvernement,
Amadou Oury Bah.

Sékouba Kourouma

MASSIF DU FOUTA DJALLON

Vers une renaissance environnementale
après des décennies d’attente
Initié en 1981 par les dirigeants de l’Organisation de l’Unité Africaine (OUA), fondée en 1963 et rebaptisée
Union Africaine (UA) le 19 juillet 2002, le Programme Régional d’Aménagement Intégré du Massif du
Fouta Djallon souffre encore d’une attente prolongée pour voir son rêve se réaliser.

réalisation de plusieurs compo-
santes pour un coût global de
44 millions de dollars US, se-
lon une étude publiée par des
experts en protection et gestion
des ressources naturelles. La
contribution en nature des po-
pulations riveraines est estimée
à 3 millions de dollars US.

Les plus grands cours d’eau
internationaux prenant leur
source dans cette région et ses
zones d’extension incluent le
Niger, le Sénégal, la Gambie,
Koliba-Corubal, Kolenté et
Koba, entre autres.

Des efforts supplémentaires
de la part des partenaires des

pays concernés, tels que le Pro-
gramme des Nations Unies pour
le développement (PNUD), l’Or-
ganisation des Nations Unies
pour l’Alimentation et l’Agricul-
ture (FAO) et le Fonds Mondial
pour l’Environnement (FEM),
sont attendus dans la lutte con-
tre la dégradation de l’environ-
nement dans le Massif du Fouta
Djallon.

Grâce aux acquis positifs des
bassins versants pilotes, l’impli-
cation des populations, des
autorités locales, des services
techniques déconcentrés, des
ONG et des opérateurs privés
dans la mise en œuvre de ce
programme reste indispensable.

Le réchauffement climatique
est devenu une préoccupation
mondiale, mettant en lumière la
nécessité de préserver la na-
ture, notamment le sol, les
cours d’eau, la faune et la flore,
pour assurer une protection du-
rable des êtres vivants.

Alioune Diallo
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Mesdames/Messieurs.

Le Mlnlstère de l’Economie et des Finances. a solicité et obtenu dans
le cadre de l’exécution de son budget des fonds afin de financer le
recrutement des entreprises pour la fourni1ure et l’installation des
équipements en matériels et mobiliers de

bureau. des locaux abritent le siège du Ministère de l’Economie et
des Finances en trois (03) lots (lot 1 : Bloc A; lot 2: Bloc B e et le lot 3:
Bloc C).

J’ai l’honneur de vous inviter à prendre part à la procédure  d’Appel
d’Offre Restrein te orgenisée pour la passation du marché concerné.

La présente lettre d’invitation a été adressée aux candidats dont les
noms figurent ci-après pour le lot 1:

1- GMD-SARL ;

2- DIAMAR PRESTATION ;

3- THICAM ;

4- M.P.D ET FRERES SARL;

5- ETABLISSEMENT TOUNTHOYE TECHNOLOGY ;

6- ALLIANCE G UINEENNE ENTREPRISE DE CONSTRUCTION.

La  passation du Marché sera conduite par consultation restreinte,
telle que définie par l’article e 28 du code des Marchés Publics.

Vous êtes à cet effet invités à nous faire part d’une proposition de
prix concernat le recrutement d’une entreprise pour ta fourniture et
instillation des équipement en matériels et  mobiliers de  bureau.
des locaux abritant le siège du Mlnlstère de l’Economie et des
Finances décrits dans la  facture cl-jointe pour le lot 1 (bloc A, cabinet)

Le lot 2 [Bloc B) et le lot 3 (Bloc C) feront l’objet d’une nouvelle lettre
d’invitation.

Les documents composants l’offre: .

 Les offres doivent obligatoirement comprendre les pieces et
documents suivants:

La lettre de soumission (signée et cachetée) ;

Le documents administratifs : (RCCM, Quitus Fiscal);

Une proposition financière : (Facture définitive signée et
cachetée)

Dépôt de plis :

Les propositions devront être déposées au plus tard le 29 octobre
2024 à 10h 00mn à l’adresse de la personne Responsable des
Marchés Publics (PRMP) du Ministère de l’Economie et des
Finances (MEF) sis au quartier Boulbinet, Kaloum, Ville de
Conakry, Tél : 625 81 14 95/664 63 16 13.

N° 1567/MEF/SG/CAB/PRMP Conakry, le 11 octobre 2024

Le Chef de Cabinet

AVIS AUX CANDIDATS

Objet :  Recrutement   des entreprises pour la fourniture et installation des équipements en matériels et mobiliers de bureau. des
locaux abritent le siège du Ministère de l’Économie et des Finances en trois [03) lots.

Ouverture des plis :

Les plis seront ouverts Ie 29 Octobre 2024 à 11h 00mn, dans la salle
de réunion du Ministère de l’Economie et des Finances (MEF) au
1er étage en présence des soumissionnaires ou leurs réprésentants
qui désirent y assiter et le cas échéant d’un observateur de la Direction
Générale du Contrôle des Marchés Publics.

Evaluation des offres :

Les offres seront évoluées conformément à la présente lettre
d’invitation.le marché sera attribué au soumissionnaire «le moins
disant» ayant fourni les documents susmentionnés.

Valldllé des offres :

Les candidats  resteront engagés par leur offre pendant une période
de cent-vingt (120) Jours à compter de la date limite du dépôt des
soumissions.

Délai d’exécution:

Le délai de livraison du marché est de Trente (30) jours à compter de
la date de notification de l’ordre de service de commencer les
prestations prévues ou contrat Régime fiscal. douanier el
redevance de régulation des Marchés Publics :

Le marché est soumis aux Impôts et taxes en vigueur en République
de Guinée et seront à la charge du soumissionnaire.

Aussi. les offres doivent comprendre une Redevance de Régulation
de 0,60% du Montant Hors Taxes du Marché, supportée intégralement
par  le soumissionnaire.

(cette Redevance ne doit pas figurer dans le Devjs Quantitatlf et
Estimatif et/ou le Bordereau des Prix du soumlssionnaire et ce
conformément aux dispositions du Décret D/2020/154/PRG/SGG  du
10 juillet 2020, portant attribution, organisation et I fonctionnement
de l’autorité de Régulation des Marchés Publics  (ARMP) et de I’Arrêté
conjoint A/2304/MEF/MB/SGG du 07 août 2020 parlant modalités de
paiement de la redevance de régulation et de la quote  part des
produits de vente (ou prix cession).

Vous en souhaitant bonne réception, veuillez l’expression de mes
salutations distinguées.
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Dans un atelier de couture à
Töbölon Konkoyah, dans la
préfecture de Dubréka, à
quelques mètres des rails de
Fria, dame Bella Bah exerce ce
métier depuis de nombreuses
années pour subvenir à ses
besoins et à ceux de sa famille.
« C’est depuis l’école primaire
que je me suis lancée dans
l’apprentissage de ce métier, afin
de pouvoir un jour venir en aide
à mes parents. Aujourd’hui, je
dis Dieu merci, car grâce à ma
persévérance et à la bénédiction
de mes parents, mon parcours

Il est 17 heures à l’arrêt de bus de
Kaloum. Une foule de personnes tente
de rejoindre leurs domiciles dans des
conditions particulièrement éprouvantes.
On observe une dizaine de personnes
alignées au bord de la route, dans
l’espoir de trouver un moyen de
transport. Fatoumata Camara,
restauratrice de profession, témoigne :
« J’ai passé plus d’une heure ici et
toujours rien. Je suis nourrice, rentrer
tard n’est vraiment pas bon pour moi,
mais je ne peux rien faire face à cette
situation. »

À 19 heures, la situation reste

Concernant l’arrestation des présu-
més assassins du caporal-chef Amara
Sidibé, le Commissaire de police Ama-
dou Sambou Bangoura a fourni plus
d’explications : « C’est dans la nuit du
25 au 26 août 2024, aux environs de 2
heures du matin, que des individus ar-
més de PMK ont perpétré une attaque
dans une carrière de granite située à
Kaliakhory, dans la sous-préfecture de
Maferinya, préfecture de Forécariah,
au cours de laquelle ils ont tué le capo-
ral-chef Amara Sidibé, en service sur
les lieux. À la suite d’une enquête, Ama-
dou Diallo, alias Mawbhè, âgé de 60
ans et se présentant comme chauffeur,
domicilié à Kagbélén, a été interpellé.
Interrogé, il a reconnu avoir participé à
plusieurs opérations de vols à main
armée, dont celle de Kaliakhory. Après

Alertée, la police scientifique, dirigée
par le commissaire divisionnaire
Mohamed N’Diaye, s’est rapidement
rendue sur place pour effectuer le cons-
tat. «Lorsque nous sommes arrivés sur
les lieux, mon équipe et moi avons cons-
taté des plaies aseptiques sur le corps
de la victime. Nous avons également
remarqué qu’il s’agissait d’un individu
visiblement mal nourri. Nous avons ap-
pelé la médecine légale, et le médecin
nous a révélé qu’il était mort suite à une
douleur généralisée», explique-t-il.

Selon les informations recueillies
auprès de l’administration du marché et

LE METIER, LE PREMIER ALLIE DES FEMMES

Bella Bah plaide pour la valorisation
de la couture en Guinée
À l’instar de nombreux autres métiers, la couture est une activité génératrice
de revenus qui permet aujourd’hui à de nombreuses personnes de subvenir
à leurs besoins. Conscientes de son potentiel, elles plaident auprès de l’État
pour une meilleure valorisation de la profession.

a été couronné de succès. À
travers ce métier, je parviens non
seulement à subvenir aux
besoins de ma famille, mais
aussi à soutenir mes frères et
sœurs dans leurs études »,
confie-t-elle.

Cependant, malgré un
environnement relativement
favorable, Bella Bah rencontre
des diff icultés pour
s’approvisionner en matériels de
couture, en raison de la cherté
de la vie. Elle appelle ainsi les
autorités et les opérateurs
économiques à fournir davantage

de matériels de travail, afin de
permettre aux professionnels de
la couture de mener à bien leurs
activités et de contribuer à la
promotion de la culture
guinéenne.

Pour elle, les femmes
guinéennes ont un grand
potentiel et, avec le soutien
nécessaire en termes de
matériels et d’appui
gouvernemental, elles pourraient
jouer un rôle clé dans
l’émancipation des jeunes filles
à travers la formation et
l’apprentissage, contribuant
ainsi au développement culturel
du pays.

À noter que dame Bella Bah
gère un atelier et forme chaque
année une douzaine de jeunes
filles. Déterminée à continuer sur
cette voie, elle encourage ses
collègues à se lancer dans des
métiers pour devenir
indépendantes. Car, insiste-t-
elle : « le premier mari d’une
femme qui ne la trahira jamais,
c’est son métier ».

Cissé Mamady Adama

CONAKRY

Le problème de transport persiste
et complique le quotidien des usagers
À Conakry, le problème de transport se manifeste de manière flagrante. En
parcourant les différents carrefours aux heures de pointe, on découvre une
réalité difficile à laquelle sont confrontés les usagers de la capitale : un
manque criant de moyens de déplacement.

inchangée. Cette réalité difficile est très
éprouvante pour les usagers. Comme
Fatoumata, Mariétou subit aussi les
mêmes difficultés depuis plusieurs
minutes. « Nous sommes habitués aux
problèmes de transport, mais ce que
nous vivons maintenant est bien pire »,
déplore-t-elle.

Le déséquilibre entre le nombre de
personnes et de véhicules est frappant.
Dans la cohue, c’est la loi du plus fort.
Dès qu’un bus arrive, des bousculades
se produisent. Dans cette confusion,
l’âge ou le genre ne sont plus pris en

compte, chacun lutte pour trouver une
place. « Nous souffrons beaucoup,
surtout nous qui sommes âgés. Les
jeunes n’ont aucune pitié pour nous, ils
nous bousculent alors qu’ils savent que
nous sommes moins résistants », regrette
un vieil homme. Les bus sont bondés,
avec des passagers debout à l’intérieur.

Plus loin, en direction de l’agence
d’évaluation environnementale, le
constat reste le même le long de cette
avenue, aggravé par les
embouteillages qui rythment le quotidien
des citoyens. D’après certains
conducteurs, la rareté des bus sur les
routes ces derniers temps s’explique par
les nombreuses pannes de ces
véhicules, qui restent immobilisés dans
les garages.

En attendant, le problème des
transports demeure une préoccupation
majeure à Conakry. « Nous demandons
aux nouvelles autorités de la transition
de trouver une solution à ce problème
», appelle un citoyen épuisé par les
motards qui érodent sa richesse au
quotidien.

Fatoumata Diallo (Stagiaire)

Arrestation d’un suspect dans
l’affaire de l’assassinat du
Caporal-Chef Amara Sidibé
Dans la journée de ce vendredi 11 octobre 2024, la
Direction Centrale de la Police Judiciaire (DCPJ) a
présenté aux médias trois dossiers portant sur le grand
banditisme et la criminalité. Il s’agit des présumés
assassins du caporal-chef Amara Sidibé, de faussaires et
d’un cas de vol d’un véhicule d’une société minière.

avoir expliqué son rôle lors des opéra-
tions, qui consistait à utiliser un pied-
de-biche et un marteau pour casser les
portes, il a également admis avoir perçu
un montant de 15 millions de francs
guinéens, comme sa part du butin dans
ce dernier cas, avant de citer ses coau-
teurs et complices, dont un nommé
Papa, déjà déféré par nos services dans
le dossier de l’assassinat d’Elhadj
Mamadou Hassimiou Diallo à Kobaya-
Kinifi. »

Il convient de préciser qu’Amadou
Diallo, alias Mawbhè, est un repris de
justice. Les coauteurs et complices en
fuite sont activement recherchés par nos
services.

Balla Yombouno

MARCHE MADINA
Le corps d’un homme
apparemment malade
mental retrouvé
Le corps sans vie d’un homme d’une trentaine
d’années, probablement un malade mental, a été
découvert ce vendredi 11 octobre 2024, à la gare
routière du grand marché de Madina, non loin des
cambistes. Allongé sur une table, l’homme
présentait des plaies aseptiques sur le corps.

du commissariat central de Matam, tous
ont confirmé que l’individu n’était pas
connu dans la zone et qu’il serait arrivé
récemment. Il se serait couché sur la
table hier soir, près des cambistes.

D’après l’administrateur du marché,
l’homme souffrait probablement de trou-
bles mentaux et errait souvent dans le
secteur. «Il traînait une plaie depuis long-
temps qui s’est finalement gangrenée.
La douleur généralisée pourrait être à
l’origine de son décès, selon les pre-
miers éléments de la médecine légale.»

Balla Yombouno



16Annonce

HOROYA - Quotidien national N°8275 du lundi 14 octobre 2024

1. L’Unité d’Appui à la Gestion et à la Coordination des Programmes
(UAGCP) du ministère de la Santé et de l’Hygiène Publique, lance un Appel
à propositions N° N°035/2024/SI/AON/GAVI/UAGCP relatif au Recrutement
d’un cabinet spécialisé dans la réalisation des enquêtes pour l’enquête
Lot Quality Assurance Sampling (LQAS) en faveur du PEV dans les 8
régions sanitaires de la Guinée en 2024.

2. Le marché à concourir est constitué d’un lot unique.

3. L’Unité d’Appui à la Gestion et à la Coordination des Programmes
(UAGCP) du ministère de la Santé et de l’Hygiène Publique sollicite des
offres fermées de la part de candidats éligibles et répondant aux
qualifications requises pour le présent marché.

4. Les variantes ne seront pas prises en considération

5. Le délai d’exécution de ce marché est de 45 jours ouvrable.

6. La participation à cet appel à propositions tel que défini aux articles 23
et suivants du Code des marchés publics guinéens concerne tous les
candidats éligibles (personnes morales) et remplissant les conditions
définies dans la Demande des propositions (DP) et qui ne sont pas
concernés par un des cas d’inéligibilité prévus à l’article 64 du Code des
Marchés Publics.

7. La DP peut être retirée par les candidats à partir du 16/11/2024 au
Service de Passation de Marchés de l’UAGCP, sis au 3ème étage de
l’immeuble Palm résidence Camayenne, corniche nord, à côté de la clinique
Ambroise paré, sur présentation d’un bordereau de versement d’un million
(1 000 000) Francs Guinéens non remboursables payé sur le compte
N° 7308051300/GNF, intitulée « COMPTE OPERATIONNEL GAVI
UAGCP », ouvert à ECOBANK.

8. Les Candidats intéressés et éligibles peuvent obtenir des informations
par mail auprès :

Contact Email : tenders.uagcp@gmail.com cc : mickacamara1@yahoo.fr
, mmuteba@2ac.fr, adiare@uagcp-guinee.org du lundi au vendredi de
8 heures 30 minutes à 16 heures 30 minutes TU.

Les demandes de clarifications doivent être reçues avant le 04/11/2024 à
minuit.

L’aperçu complet de toutes les questions et réponses sera adressé à
tous les candidats ayant retiré la DP au plus tard 07/11/2024.

9. Les exigences en matière de qualification sont : (Voir les termes de
référence).

10. Le présent appel à propositionsfait référence aux marges de
préférences prévues par les articles 78 et 79 du Code des marchés publics.

11. Les propositions vont être rédigées en langue française et devront être
déposées physiquement en trois (03) exemplaires dont un (01) original
et deux (02) copie au plus tard le jeudi 21/11/2024 à 11H00 GMT à
l’adresse ci-après : sis au 3e étage de l’immeuble PALM RESIDENCE
CAMAYENNE, sis sur la corniche nord de Camayenne, près de la
clinique Ambroise Paré dans la commune de Dixinn.

12. Les propositions déposées en retard ne seront pas acceptées.

AVIS D’APPEL A PROPOSITIONS N°035/2024/SI/AON/GAVI/UAGCP
Recrutement d’un cabinet spécialisé dans la réalisation des enquêtes pour

l’enquête Lot Quality Assurance Sampling (LQAS) en faveur du PEV dans les 8
régions sanitaires de la Guinée en 2024

13. Les propositions techniques seront ouvertes le jeudi 21/11/2024 à
11H 30 GMT à huis-clos à l’adresse sus-indiquée.

Les offres devront demeurer valides pendant une durée de 120 jours à
compter de la date limite de soumission.

Le cabinet sera choisi par la méthode de sélection fondée sur la qualité
technique et le coût, conformément aux procédures décrites dans le
dossier de demande de proposition en respect à la loi régissant les
marchés publics de Guinée.

La note technique minimale T(s) requise pour la qualification du
cabinet est de 75/100 points.

Seuls les soumissionnaires dont les offres ont obtenu le minimum
requis à l’évaluation technique, seront invités à l’ouverture
publique de leurs offres financières.

NOTE IMPORTANTE SUR LA PRESENTATION DES PROPOSITIONS

Conformément au point 13.3 des Instructions aux consultants, il est
attiré l’attention sur le strict respect des dispositions ci-après :

1. Les Consultants doivent placer l’original et UNE copie de la Proposition
technique dans une enveloppe (avec mention de la raison sociale, de
l’objet du marché et de l’adresse du candidat) portant clairement la mention
« Proposition technique », qu’ils ferment.

2. De même, l’original et UNE copie de la Proposition financière, sont
placés dans une enveloppe fermée portant clairement la mention
« Proposition financière » suivie du nom de la mission, et de
l’avertissement « Ne pas ouvrir en même temps que la proposition
technique ».

3. Les Consultants placent ensuite ces deux enveloppes dans une même
enveloppe fermée extérieure portant l’adresse de soumission, le numéro
de référence, ainsi que la mention « À ouvrir uniquement par la commission
de passation des marchés de l’autorité CONTRACTANTE ».

Une proposition financière qui n’est pas présentée dans une
enveloppe séparée portant les mentions stipulées ci-dessus
entraine immédiatement le rejet de toute l’offre.

Fait à Conakry, le 11 Octobre 2024

Pour l'Autorité Contractante

Dr Timothé GUILAVOGUI
Le Coordonnateur
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1. L’Unité d’Appui à la Gestion et à la Coordination des Programmes (UAGCP)
du ministère de la Santé et de l’Hygiène Publique, lance un appel d’offres national
N°036/2024/F/AON/GAVI/UAGCP relatif à la sélection d’une société de
maintenance préventive et curative des réfrigérateurs solaires et des chambres
froides dédiées à la conservation des vaccins du Programme élargi de vaccination
(PEV).

2. L’Unité d’Appui à la Gestion et à la Coordination des Programmes (UAGCP)
du ministère de la Santé et de l’Hygiène Publique sollicite des offres fermées de
la part de soumissionnaires éligibles et répondant aux qualifications requises
pour ce marché en lot unique.

3. Le délai d’exécution est de 1 an renouvelable une fois sous condition
d’évaluation positive par l’autorité contractante. Les prestations
commandées à la suite du bon de commande (maintenance curative) devront
être livrées dans un délai qui dépendra de la complexité de la commande et la
maintenance préventive se fera sur base de planning préalablement établi de
façon périodique et régulière ;

4. La participation à cet appel d’offres ouvert tel que défini aux articles 23 et
suivants du Code des marchés publics guinéens concerne tous les candidats
éligibles et remplissant les conditions définies dans le présent Dossier d’Appel
d’Offres Ouvert et qui ne sont pas concernés par un des cas d’inéligibilité prévus
à l’article 64 du Code des Marchés Publics.

5. Le DAO peut être retiré gratuitement par les candidats, à partir du Jeudi 17
octobre 2024 auprès du Service de Passation de Marchés de l’UAGCP, sis au
3ème étage de l’immeuble Palm résidence Camayenne, corniche nord, à côté de
la clinique Ambroise paré.

6. Les Candidats intéressés et éligibles peuvent obtenir des informations par
mail auprès :

Contact Email : tenders.uagcp@gmail.com cc : mickacamara1@yahoo.fr ,
mmuteba@2ac.fr, adiarre@uagcp-guinee.org du lundi au vendredi de 8
heures 30 minutes à 16 heures 30 minutes TU.

Les demandes de clarifications doivent être reçues avant le 01/11/2024 à minuit.

L’aperçu complet de toutes les questions et réponses sera adressé à tous les
candidats ayant retiré le DAO au plus tard 04/11/2024.

7.Les  exigences en matière de qualification sont : (Voir les termes de référence).

8. Le présent appel d’offres fait référence aux marges de préférences prévues par
les articles 78 et 79 du Code des marchés publics.

9. Les offres vont être rédigées en langue française et devront être déposées
(physiquement) en trois (03) exemplaires dont un (01) original et deux (02)
copie au plus tard Mardi 19/11/2024 à 11H00 GMT à l’adresse ci-après : sis
au 3e étage de l’immeuble PALM RESIDENCE CAMAYENNE, sis sur la
corniche nord de Camayenne, près de la clinique Ambroise Paré dans la
commune de Dixinn.

10. Les offres seront ouvertes le Mardi 19/11/2024 à 11H30 GMT en présence
des représentants des soumissionnaires qui désirent participer à l’ouverture des
plis, à l’adresse indiquée ci-haut.

11. Les offres tardives seront jugées non recevables et ne seront pas
ouvertes.

12. Les offres devront demeurer valides pendant une durée de 120 jours à compter
de la date limite de soumission, soit le 19/03/2025 au plus tôt sous peine d’être
éliminé.

13. La législation régissant l’appel d’offres est la législation Guinéenne.

AVIS D’APPEL D’OFFRES
N°036/2024/F/AON/GAVI/UAGCP

SELECTION D’UNE SOCIETE DE MAINTENANCE PREVENTIVE
ET CURATIVE DES REFRIGERATEURS SOLAIRES ET DES
CHAMBRES FROIDES DEDIEES A LA CONSERVATION DES

VACCINS DU PROGRAMME ELARGI DE VACCINATION (PEV).

Fait à Conakry, le 11 Octobre 2024

Pour l'Autorité Contractante

Dr Timothé GUILAVOGUI
Le Coordonnateur

Cet atelier s’inscrit dans
les priorités de l’État gui-
néen sous la clairvoyance
de Son Excellence le Gé-
néral Mamadi
Doumbouya, Président de
la République, qui a fait de
la lutte contre l’abus et le
trafic de drogues une prio-
rité afin de garantir de
meilleures conditions de
vie et d’existence à la po-
pulation, en particulier aux
plus jeunes.

Pendant ces cinq jours
de travaux, des cadres
issus de différents dépar-
tements étatiques, de la
société civile et des par-
tenaires ont rédigé, bud-
gétisé et validé un plan
stratégique quinquennal
(2025-2029) comprenant
des actions prioritaires du-
rables de lutte préventive
contre les phénomènes
liés aux drogues et aux
autres conduites
addictives, avec des indi-
cateurs de performance

LUTTE CONTRE LES DROGUES

L’IIFPICDA se mobilise pour
un avenir sans addictions
Dans le cadre de la mise en œuvre efficace et efficiente de la politique
éducative du gouvernement guinéen en matière de réduction de la
demande de drogues, l’Institut Itinérant de Formation et de Prévention
Intégrées Contre la Drogue et autres conduites addictives (IIFPICDA) a
organisé, du 08 au 12 octobre 2024 à Kindia, un atelier de réflexion pour
élaborer son Plan Stratégique quinquennal 2025-2029. Cet atelier
bénéficie d’un appui technique et financier de l’Office des Nations Unies
contre la Drogue et le Crime (ONUDC) et du Programme commun des
Nations Unies sur le VIH (ONUSIDA), à travers les fonds UBRAF.

et un plan de suivi-évalua-
tion.

À titre de rappel, depuis
le début des années
1980, l’Afrique
subsaharienne est pro-
gressivement touchée par
les problématiques liées
aux drogues en raison de
la dégradation de la situa-
tion socio-économique
dans de nombreux pays.
À travers une enquête
menée par l’IIFPICDA en
2023, avec l’appui techni-
que de l’ONUDC, 4 236
élèves dans 130 écoles
secondaires publiques et
privées en Guinée ont été
interrogés. La prévalence
de l’usage de l’alcool, du
tabac et du cannabis est
respectivement de 28,56
%, 12,98 % et 3,8 %.

Au cours des 12 derniers
mois, la prévalence de
l’usage de l’alcool, du ta-
bac et du cannabis est
respectivement de 8,57

%, 6,52 % et 2,86 %. Au
cours des 30 derniers
jours, la prévalence de
l’usage de ces mêmes
substances est respecti-
vement de 4,79 %, 4,65 %
et 1,84 %. Fait important,
la consommation de la
substance synthétique
qu’est le tramadol s’avère
être plus élevée que celle
du cannabis, avec une
prévalence de 3,05 % pour
la consommation au cours
des 12 derniers mois. La
chicha est la substance la
plus consommée par les
élèves (23,87 %), suivie
de l’alcool (15,77 %), du
tabac (12,98 %), du can-
nabis (3,80 %) et des
substances inhalées
(1,94 %). A noter que la
fréquence de consomma-
tion de ces substances
augmente avec l’âge.

Une synthèse de
Thierno Kalifatou

Doumbouya
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COMMUNIQUÉ DE PRESSE
L'UNESCO désigne Rabat comme

Capitale mondiale du livre 2026
Paris/Rabat, le 8 octobre 2024 – Audrey Azoulay, Directrice
générale de l’UNESCO, annonce la désignation de Rabat (Maroc)
comme Capitale mondiale du livre 2026, sur la recommandation
du Comité consultatif de la Capitale mondiale du livre.

« Après Rio de Janeiro en 2025, je suis heureuse d'annoncer la
désignation de Rabat comme Capitale mondiale du livre 2026.
Rabat est un important carrefour culturel où le livre contribue à la
transmission des savoirs et des arts dans toute leur diversité.
L'industrie locale du livre, en plein essor, joue aussi un rôle crucial
dans l'amélioration de l'éducation », salue la Directrice générale
de l’UNESCO.

Avec 54 maisons d'édition, le 3e plus grand salon international
du livre et de l'édition en Afrique et un nombre croissant de librairies,
l'industrie du livre n’est pas seulement un élément vital de
l'économie créative de la ville, mais aussi un puissant moteur de
la démocratisation du savoir.

L'UNESCO et le Comité consultatif de la Capitale mondiale du
livre ont reconnu Rabat pour son engagement clair en faveur du
développement de la littérature, de l'autonomisation des femmes
et des jeunes par la lecture et de la lutte contre l'analphabétisme,
en particulier dans les communautés les moins favorisées.

En tant que Capitale mondiale du livre pour 2026, Rabat conduira
une série d’actions pour donner accès au livre et soutenir l'industrie
locale de l'édition. Elle lancera aussi une initiative majeure pour
renforcer l’accès de tous ses citoyens à l’alphabétisation. Ces
actions contribueront à une croissance économique durable et
aux avancées sociales de la ville.

L'année de célébration débutera le 23 avril 2026, à l'occasion de
la Journée mondiale du livre et du droit d'auteur.

À propos des capitales mondiales du livre

Les villes désignées comme capitale mondiale du livre de
l'UNESCO s'engagent à promouvoir le livre et la lecture pour tous
les âges et tous les groupes, à l'intérieur et au-delà des frontières
nationales, et à organiser un programme d'activités pour l'année.

Vingt-sixième ville à porter ce titre depuis 2001, Rabat succède
à Madrid (2001), Alexandrie (2002), New Delhi (2003), Anvers
(2004), Montréal (2005), Turin (2006), Bogota (2007), Amsterdam
(2008), Beyrouth (2009), Ljubljana (2010), Buenos Aires (2011),
Erevan (2012), Bangkok (2013), Port Harcourt (2014), Incheon
(2015), Wroclaw (2016), Conakry (2017), Athènes (2018), Sharjah,
(2019), Kuala Lumpur (2020),  Tbilissi (2021), Guadalajara (2022),
Accra (2023), Strasbourg (2024) et Rio de Janeiro (2025).

Le Comité consultatif de la Capitale mondiale du livre de
l'UNESCO est composé de représentants de la Fédération
européenne et internationale des libraires (EIBF), du Forum
international des auteurs (IAF), de la Fédération internationale
des associations de bibliothécaires et des bibliothèques (IFLA),
de l'Association internationale des éditeurs (UIE) et de l'UNESCO.

À propos de l’UNESCO

Avec 194 États membres, l'Organisation des Nations unies pour
l'éducation, la science et la culture contribue à la paix et à la
sécurité en promouvant la coopération multilatérale dans les
domaines de l’éducation, de la science, de la culture, de la
communication et de l’information. L’UNESCO coordonne un
réseau de plus de 2000 sites inscrits au patrimoine mondial, de
réserves de biosphère et de géoparcs mondiaux ; de plusieurs
centaines de villes créatives, apprenantes, inclusives et durables
; et de plus de 13 000 écoles associées, chaires universitaires,
centres de formation et de recherche. Basée à Paris,
l’Organisation dispose de bureaux dans 54 pays et emploie plus
de 2 300 personnes. Sa Directrice générale est Audrey Azoulay.

 « Les guerres prenant naissance dans l'esprit des hommes,
c'est dans l'esprit des hommes que doivent être élevées les
défenses de la paix » – Acte constitutif de l'UNESCO, 1945.

Moussa Moïse Dioubaté,
manager des Amazones de
Guinée, revient sur la création et
l’impact de cet orchestre : « Les
Amazones de Guinée sont
connues sur les cinq continents.
Elles ont remporté de nombreux
prix à travers le monde. Cet
orchestre incarne la richesse
culturelle de la femme guinéenne.
Nos prédécesseurs qui ont fondé
cet orchestre ont réfléchi à sa
mission. Après l’indépendance, la
Guinée, abandonnée par la
France, a dû faire face à de
nombreuses difficultés. Le
colonisateur a emporté ou détruit
de nombreuses ressources et
emmené avec lui de jeunes
Guinéens formés, pour que la
Guinée ne dispose pas de cadres
compétents. Cependant, la
Guinée a pu former ses cadres
grâce aux recettes des tournées
des Amazones de Guinée et des
Ballets africains, envoyées par le
président Sékou Touré pour
financer ces formations »,

LES AMAZONES DE GUINEE

L’Orchestre légendaire
aspire renouer avec sa gloire
Créées en 1961 par le feu président Ahmed Sékou Touré et l’ancien ministre de
la Défense nationale Fodéba Keïta, les Amazones de Guinée se sont
distinguées sur le continent africain et au-delà. Cet orchestre, composé d’une
vingtaine de femmes gendarmes, représente une fierté pour l’armée guinéenne.
Après l’indépendance du 2 octobre 1958, la France a emporté avec elle de
nombreuses ressources, mais la culture est restée, incarnée notamment par
cet ensemble musical unique.

rappelle-t-il.

Les Amazones ont également
joué un rôle crucial dans la
réconciliation en Afrique après
l’indépendance de la Guinée.
Moussa Moïse Dioubaté cite
quelques exemples : « Grâce aux
Amazones, le différend entre
Ahmed Sékou Touré et le
président gabonais Omar Bongo
a pris fin. Elles ont aussi contribué
à la résolution des tensions entre
la Guinée et l’ancien Zaïre sous
le régime de Mobutu, et ont
rapproché le jeune président
libérien Samuel Doe d’Ahmed
Sékou Touré. Ces réconciliations
ont eu lieu après l’échec des
démarches polit iques,
démontrant la force de la culture
guinéenne. »

L’orchestre a même soutenu le
gouvernement guinéen dans les
moments de crise : « L’orchestre
a pu, à une époque, payer
plusieurs mois de salaires de
hauts cadres guinéens, car le

pays manquait de moyens. Les
premières voitures de
commandement du président
Ahmed Sékou Touré ont été
financées grâce aux efforts de la
culture », ajoute-t-il.

Pour conclure, le manager lance
un appel aux autorités militaires
pour mettre en avant les Amazones
lors des cérémonies officielles et
pour renforcer leur effectif afin de
raviver leur gloire passée. « Je
souhaite que ces autorités aident
cet orchestre féminin à retrouver
son souffle. Cela passe par le
renforcement du personnel, la
construction d’un centre de
répétition, et l’implication des
Amazones dans les cérémonies
de réception des délégations
étrangères, afin de montrer que
la Guinée possède des talents
que d’autres nations n’ont pas.
Cela donnerait une visibili té
internationale à notre pays »,
affirme-t-il.

Arafan Condé

Lire Horoya  c’est bien, s’y
abonner c’est mieux
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L’équipe de basketball de
Conakry a dominé la formation
de Kankan avec un score de 42
à 33. En football, au stade de la
mission de Kaloum, c’est la
formation de Kankan qui s’est
imposée aux tirs au but face à
Kindia. Ces deux rencontres se
sont déroulées dans une
ambiance survoltée, avec des
supporters passionnés qui ont
encouragé leurs équipes
respectives, accompagnés de
musiques et de danses pour les
galvaniser.

Moustapha Doumbouya,
président de la SENAMSCO,
s’est réjoui de l’atmosphère et
de l’engouement des
participants : « Les équipes se
valent, ce sont des élèves. Ils
mettent beaucoup d’énergie
dans le jeu. Mais nous
constatons qu’en basketball,
Conakry s’est montré très
entreprenant face à Kankan. »

Dans le but de renforcer le secteur du
football et d’apporter de la vivacité aux
techniciens, la Ligue Régionale de
Football de Conakry, l’un des
démembrements de la Fédération
Guinéenne de Football (FGF), en
collaboration avec l’Académie KPC, a
clôturé ce mardi 8 octobre 2024, une
formation gratuite de renforcement des
capacités destinée à une vingtaine de
préparateurs physiques de football
guinéens.

Cette formation, animée par le
Français M. Alexandre Minal, expert et
détenteur d’un Master en préparation
physique de football, s’est déroulée en
trois sessions, combinant théorie et
pratique, et était divisée en deux
modules de travail. Le premier module
a été lancé le 25 juin dernier dans les
locaux du centre sportif de l’Académie
KPC à Khorira, tandis que le second
s’est tenu les 7 et 8 octobre 2024 au
même endroit. Cette initiative de mise à
niveau des acteurs de ce domaine n’est
pas une première. Après la formation
des préparateurs de gardiens, le
premier module pour les préparateurs

Dos au mur après deux con-
tre-performances contre la Ré-
publique Démocratique du
Congo et la Tanzanie, les
joueurs guinéens ont démarré la
rencontre avec une grande dé-
termination. Dès la 18e minute,
Sékhou Guirassy a ouvert le
score sur un penalty magistra-
lement transformé. L’attaquant
du Borussia Dortmund, qui a

QUALIFICATION CAN 2025

Le Syli national écrase l’Éthiopie
et relance ses ambitions !
Le Syli national de Guinée a retrouvé le chemin de la victoire ce samedi 12
octobre 2024, en s’imposant avec force face à l’Éthiopie sur le score de 4-1,
lors de la troisième journée des éliminatoires de la Coupe d’Afrique des
Nations MAROC 2025. Le match s’est déroulé au Stade Alassane Ouattara
d’Ébimpé, sous une pluie battante.

été l’un des éléments clés de
la rencontre, a ensuite doublé
la mise à la 37e minute, grâce
à une passe intelligente de
Seydouba Cissé.

À la fin de la première mi-
temps, Guirassy a signé un tri-
plé à la 45+2, recevant une su-
perbe passe de François
Kamano, permettant ainsi à la

Guinée de mener 3-0 à la
pause.

Au retour des vestiaires, la
Guinée a maintenu la pression
et, dès la 48e minute,
Seydouba Cissé a marqué le
quatrième but sur une passe
lumineuse de Mady Camara.
Bien que menés, les Éthio-
piens ont réussi à sauver l’hon-
neur à la 53e minute grâce à
un but de Markneh, par suite
d’une erreur de placement de
la défense guinéenne.

Le match s’est terminé sur
un score de 4-1, marquant une
précieuse victoire pour le Syli
national, qui permet à l’équipe
de se relancer dans la course
à la qualification pour la CAN
2025. Avec ces trois points, la
Guinée occupe désormais la

troisième place du groupe H, der-
rière la Tanzanie et la Républi-
que Démocratique du Congo.
L’équipe dirigée par Michel
Dussuyer se prépare désormais
pour le match retour face à
l’Éthiopie, prévu le mardi 15 oc-
tobre prochain.

Cissé Mamady Adama &
Souleymane Mouloukou

(Stagiaire)

SENAMSCO/SPORTS

Conakry triomphe en basket, Kankan
arrache la victoire en football face à Kindia
Les activités de la Semaine Nationale du Mérite Scolaire (SENAMSCO) se sont tenues du 10 au 12
octobre à Conakry. Ce vendredi 11 octobre 2024, les finales des compétitions sportives ont animé la
ville, notamment dans les disciplines du football et du basketball, où les équipes championnes des
compétitions régionales se sont affrontées.

Pour les éditions à venir, le
coordinateur Doumbouya
promet de réintroduire certaines
activités éliminées à cause des
difficultés organisationnelles

rencontrées cette année. « Cela
permettra à nos jeunes talents
de se démarquer sur la scène
internationale », a-t-il ajouté.

Thierno Kalilou Barry, joueur

de l’équipe de basketball de
Conakry, visiblement satisfait de
cette victoire, a exprimé sa joie
: « C’est un grand plaisir pour
moi, car c’est ma deuxième
participation à la SENAMSCO.
Je suis très heureux d’avoir pu
jouer sans complexe devant nos
supporters qui sont venus en
masse nous soutenir pour cette
finale. » En revanche, Taliby
Kaba, de l’équipe de basketball
de Kankan, n’a pu cacher sa
déception suite à la défaite : «
Ce n’est qu’une partie remise.
Nous n’avons pas pu atteindre
nos objectifs cette année, mais
nous allons bien nous préparer
pour la prochaine édition. »

Cette semaine de célébration
du mérite scolaire continue de
faire vibrer Conakry avec un
mélange de compétition, de
passion et de convivialité.

Thierno Kalifatou
Doumbouya

RENFORCEMENT DES COMPETENCES
La Ligue Régionale de
Football forme ses
préparateurs physiques
Une vingtaine de préparateurs physiques guinéens,
dont deux femmes, se sont réunis au temple du
savoir de la Ligue Régionale de Football de Conakry
pour une mise à niveau.

physiques a été lancé en juin, suivi de
celui des recruteurs le 8 septembre
2024, avant de clôturer ce second
module pour les préparateurs
physiques.

À noter que la Ligue Régionale de
Football de Conakry prévoit d’élargir
cette opportunité gratuite à d’autres
acteurs, tels que les administrateurs du
football, les kinésithérapeutes, et les
médecins sportifs.

Ibrahima Sory Diaby «Véron»,
président de la Ligue Régionale de
Football de Conakry (LRFC), a rappelé
l’objectif de la mission de son équipe en
tant que démembrement de la Fédération
Guinéenne de Football, tout en
évoquant cette formation des
préparateurs physiques. « Nous tenons
à exprimer notre gratitude à l’Académie
KPC, à travers son PDG Kerfala Person
Camara, pour son partenariat et
l’implication de son personnel. À la Ligue
Régionale de Football, notre
prérogative est de régulariser ce
secteur, d’organiser des activités liées
au football, et de former ses acteurs.
Dès notre installation pour cette
première mandature, nous ne sommes
pas restés au bureau avec les stylos,
mais nous sommes allés sur le terrain
pour faire face à certaines réalités et
manquements afin de mieux œuvrer.
C’est dans ce cadre que nous avons
pensé au staff technique, qui inclut les
préparateurs de gardiens, les
préparateurs physiques et les
recruteurs, pour combler ce vide. Je
dirais que, pour un premier essai, c’est
un soulagement. Grâce à cette
formation, ils pourront donner des
entraînements dignes de ce nom et
rendre leur travail plus visible », a-t-il
expliqué. Puis d’insister plus loin sur la
performance des préparateurs
physiques : « dans un staff technique,
le préparateur physique joue un rôle
prépondérant dans l’évolution d’une
équipe à travers la bonne préparation
des joueurs. C’est un facteur clé et très
important. C’est pourquoi nous avons
jugé utile de la réaliser en trois sessions
de deux modules, à savoir les 25 juin, 7
et 8 octobre 2024 ». Et de promettre :
« Nous comptons organiser d’autres
formations gratuites pour d’autres
secteurs, tels que les administrateurs de
football, les kinésithérapeutes et les
médecins »

Il est important de souligner que le rôle
d’un préparateur physique est de
développer la force, l’endurance, la
vitesse, les qualités physiologiques, ainsi
que la maîtrise du rythme cardio-
vasculaire et la récupération des sportifs
de haut niveau.

Maïmouna Fria Bangoura
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